



INSTITUCIÓN EDUCATIVA MARÍA AUXILIADORA - ELÍAS - HUILA
Código DANE: 24124400085 Rut: 891.103.341-2 GUIA
PEDAGOGICA

2021

Actividades pedagógicas en casa por covid -19

GUÍA PEDAGÓGICA

Municipio de Elías

Área o Asignatura:	CIENCIAS ECONÓMICAS	Grado:	DÉCIMO	Periodo:	PRIMERO	Semanas:	1, 2, 3 y 4
Nombre de Docente:	JUAN GUILLERMO DELGADO LEITON	Sede:	MARÍA AUXILIADORA (PRINCIPAL).				
Desempeño, estándar, DBA o competencia esperada:	Describe claramente que es economía y las características que identifican al sistema capitalista de producción y su influencia en la producción de bienes y servicios fundamental en el desarrollo social en la actualidad.						
Objetivo de la actividad:	Reflexiona sobre las alternativas que ofrece la economía para satisfacer las necesidades humanas.						
Duración:	4 Semanas. (ENERO 25 A FEBRERO 19 DE 2021)						
Unidad, Tema:	Explorando la economía						

1. Motivación (disposición de lo humano al aprendizaje).

Espero que tanto ustedes como su familia, estén bien, siguiendo los protocolos de seguridad, cuidándose en la seguridad de sus casas, esperando que esta situación termine lo más pronto posible y poder retomar las actividades cotidianas, como la educación presencial, que seguramente como yo, añoran todos.

2. Ambientación temática (introducción, exposición al tema).

Economía es la ciencia que se enfoca en la resolución de las necesidades y la generación y administración de la riqueza.

3. Actividades propuestas (ejemplos del docente sobre el tema).

Los y las estudiantes realizarán una lectura, después del texto, tener en cuenta la actividad y desarrollarla en la fecha especificada. Para quienes tiene conectividad, al finalizar esta guía pedagógica hay unos links que se sugiere que revisen, para profundizar el tema.

4. Actividades a desarrollar (por el estudiante).

LA ECONOMÍA

Es la ciencia social que estudia los procesos de producción, distribución, comercialización y consumo de bienes y servicios. Los economistas estudian cómo alcanzan en este campo sus objetivos los individuos, los distintos colectivos, las empresas de negocios y los gobiernos. Otras ciencias ayudan a avanzar en este estudio; la psicología y la ética intentan explicar cómo se determinan los objetivos, la historia registra el cambio de objetivos en el tiempo y la sociología interpreta el comportamiento humano en un contexto social.



El estudio de la economía puede dividirse en dos grandes campos. La teoría de los precios, o microeconomía, que explica cómo la interacción de la oferta y la demanda en mercados competitivos determinan los precios de cada bien, el nivel de salarios, el margen de beneficios y las variaciones de las rentas. La microeconomía parte del supuesto de comportamiento racional. Los ciudadanos gastarán su renta intentando obtener la máxima satisfacción posible o, como dicen los analistas económicos, tratarán de maximizar su utilidad. Por su parte, los empresarios intentarán obtener el máximo beneficio posible.

El segundo campo, el de la macroeconomía, comprende los problemas relativos al nivel de empleo y al índice de ingresos o renta de un país. El estudio de la macroeconomía surgió con la publicación de La teoría General sobre el empleo, el interés y el dinero (1936), del economista británico John Maynard Keynes. Sus conclusiones sobre las fases de expansión y depresión económica se centran en la demanda total, o agregada, de bienes y servicios por parte de consumidores, inversores y gobiernos. Según Keynes, una demanda agregada insuficiente generará desempleo; la solución estaría en incrementar la inversión de las empresas o del gasto público, aunque para ello sea necesario tener un déficit presupuestario.

El origen etimológico de la palabra economía viene del griego oikos (casa) y nomos (administración). Aristóteles fue el precursor de la Economía con su libro "Política". Para éste la economía significaría la administración de la casa.

Ya en el siglo XVII se empezó a hablar de la Política Económica, que era la administración que ejercía el rey sobre sus reinos, ya que las guerras, edificios, etc. Necesitaban de una financiación que se conseguía mediante los impuestos sobre la población, incluso robando a otros reinos, sabotando barcos y exprimiendo a sus siervos.

En la actualidad se conoce como política económica la administración de los bienes del Estado. Hoy en día la economía consiste en satisfacer las necesidades individuales o colectivas que se tienen por el hecho de existir (comer, dormir), aunque hay muchos tipos de necesidades (materiales, físicas, culturales, etc.). Para satisfacer las necesidades necesitamos bienes, las necesidades dependen del nivel social y de desarrollo, y para obtener esos bienes hacen falta unos recursos, y estos recursos y la forma de llegar a ellos son la fuente de estudio de la economía.

Existe otra interpretación de la economía que dicta que en el mundo hay recursos limitados como el dinero, la capacidad para trabajar, las materias primas, etc. y la economía se encargará de estudiar cómo conseguir bienes a partir de esos recursos limitados administrándolos con acierto.

Una tercera visión sería la de la economía como ciencia de la elección, ya que siempre tendremos que escoger entre diferentes bienes o formas de producir y la economía busca la mejor elección a partir de un método establecido para ello.



GRANDES CLASIFICACIONES DE LA ECONOMÍA

Una clasificación clásica consiste en hacer dos grupos para diferenciar la economía:

LA MICROECONOMÍA; es aquella parte de la economía que estudia el comportamiento de los agentes económicos individuales que son los consumidores, las empresas, que son las que producen los bienes, y los consumidores. Algunos aspectos que estudia la microeconomía son: la formación de precios, los gustos de los consumidores, los costos de las empresas, etc.

LA MACROECONOMÍA; es aquella parte de la economía que estudia el comportamiento agregado de los agentes económicos a nivel global y no individual. Algunas cuestiones que estudia son: el empleo, la inflación, el PIB, la política económica, etc.

Se puede efectuar otra clasificación que diferenciaría entre economía positiva y normativa.

LA ECONOMÍA POSITIVA sería la parte más científica de la economía ya que busca explicaciones objetivas del funcionamiento de la economía.

LA ECONOMÍA NORMATIVA por su parte, se basa en juicios de valor y normalmente obedece a criterios políticos o concepciones sociales. Además, se hacen juicios subjetivos y personales sobre los datos económicos que son inherentes a esta tipología.

RECURSOS ESCASOS

MATERIAS PRIMAS: (en el lenguaje económico se denominan tierra). Son regalos gratuitos de la naturaleza como el agua, la tierra, el aire. Nadie los ha elaborado previamente. Capacidad que tienen las personas de, pero también puede ser intelectual no se refiere al dinero, sino a las instalaciones, etc. Es decir, a aquellos sirven para producir más bienes. Se escasean porque no se dispone de ellos denomina a la tierra "T", al trabajo. Los otros dos son Tierra "L" Y Capital "K".

TIPOS DE BIENES ECONÓMICOS

Hay varios tipos de outputs que surgen a partir de varias materias primas como por ejemplo los bienes de consumo y los bienes de capital. Los primeros serán los destinados a satisfacer una necesidad y serán utilizados por una persona o familia. Un ejemplo puede ser un televisor o una botella de agua. Los segundos son producidos por las empresas y sirven para producir más bienes, como por ejemplo las máquinas. Hay algunos bienes que pueden ser de consumo o de capital según quien los utilice, como un coche que se puede utilizar tanto para el ocio como para el trabajo. A la vez, los bienes se pueden dividir en productos intermedios, que son aquellos producidos por una empresa y que van a formar parte de otro bien, y los productos finales que son aquellos bienes listos para el consumo inmediato. Hay algunos bienes que pueden ser finales o intermedios como por ejemplo la rueda ya que forma parte del coche es un producto intermedio, pero si la compramos a parte será un bien final.

También existen los bienes duraderos que son aquellos bienes que pueden ser utilizados más de una vez y los bienes no duraderos que sólo pueden ser utilizados una vez. Por último, existen los bienes públicos y los bienes privados. Los bienes públicos son aquellos en los que no podemos excluir a ningún consumidor ya que todos los consumidores pueden tener acceso a ese bien como por ejemplo un parque. Por su parte los bienes privados son aquellos en los que los derechos de propiedad están bien definidos ya que pertenecen a personas concretas y están controlados por éstas.

SOLUCIONA LAS SIGUIENTES PREGUNTAS

1. ¿Qué es la Economía y qué estudia?
2. ¿Cuál es el papel actual de la economía?
3. ¿Por qué es importante el estudio de la economía desde la etapa escolar?
4. ¿Cuál de las tres visiones que sobre economía presenta el documento, consideran la más acertada para el momento en que vivimos y por qué?
5. Elabora un cuadro comparativo en el que establezcan similitudes y diferencias entre: Microeconomía y macroeconomía. Economía positiva y economía normativa.
6. ¿Qué es un modelo económico?
7. Expliquen mediante un caso concreto (ejemplo), las tres fases del proceso metodológico de la ciencia económica.
8. De ejemplos de MATERIAS PRIMAS, TRABAJO y CAPITAL.
9. Enumeren y ejemplifiquen cada uno de los tipos de bienes económicos expuestos en el documento.
10. Manténgase informado (a) y escriba cuatro noticias económicas (**una por semana**), con su respectiva opinión.
11. Redacte un escrito, donde responda: **¿Cuál es la importancia de la economía en nuestras vidas?** (mínimo 20 renglones).



5. Cierre – Criterios de Evaluación formativa.

Desarrollar el taller, completamente, de manera individual. Dudas, consultar por mi correo [jugdl2007@hotmail.com](mailto:jugd12007@hotmail.com) o por WhatsApp, así mismo su envío. **Fecha de entrega 19 de febrero de 2021.**

6. Referencias de consulta de profundización.

El objetivo de esta actividad, es dar una visión general de esta temática. La naturaleza de este tema, es mucho más compleja y extensa de lo que se puede contar en el presente documento. En cualquier caso, a continuación facilito enlaces para que, aquellos que estén interesados, y tengan los medios tecnológicos, y puedan profundizar en este tema económico.

1. <https://www.youtube.com/watch?v=zQMdDdtqjvg>
2. <https://www.youtube.com/watch?v=bSxWPyCsh0M>